

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH WEEKLY



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：越野 民男 幹事：浅田 豊久

情報委員長：清水 忠

1976・4月1日

第62号



“きょうのもうけ話”

アサヒ装設(株)社長 山本 基宗氏

不況の今日、耳よりなもうけ話をアナタだけにそっと教えます。

商売をする者にとって、集金は一番大切なしかし一番厄介な仕事ですが、私の会社ではこゝ2、3年集金など一切したことはありません。盆暮れに、加賀人形を相手方の経理の女の子につけ届けをしてキュッと心を掴めば、スムーズに送ってくれます。わざわざ遠隔地に高い旅費を使って出張する必要などないということです。

之は“小を捨て、大を取る”という単純な経営哲理を、実践に移したホンの一例に過ぎません。

ところが私が不思議に思うことは、日本人は、この簡単な実践を仲々やろうとしないということです。

言行不一致というのでしょうか、理論と実際の乖離^{かいり}というのでしょうか、皮肉なことに“和を以て貴しと為す”という社訓の掲げである所で、仲良くやっている会社を見たことがありません。

心すべきことではないでしょうか。

——金沢北RC例会卓話から—— (文責 清水 忠)



卯辰山碑林散歩 (32)

——由比勘兵衛之塚——

由比勘兵衛は、加賀三代藩主前田利常の親衛隊勇士で、塙団右衛門と並び称された豪傑である。寛永3年78才で死去。

遺言により、金沢城の見える所に墓が建っている。

金沢市指定文化財。

私の職業奉仕

塩村 喜代次

50年余の長い間育った、そして育てられた故郷、鶴来町から現在の住所へ引越した当時を思い浮かべること、します。丁度正月の休日を利用し、少しずつ、水入らずの家族5人の手で家財道具を運び、全部スムーズに完了したのが1月8日だったと思います。

惜しみ、淋しがられながら古くからの友人や親しくなりすぎた近隣の人に別れをつけ、挨拶を交わすたびに「もう引越すまい」と思ったものでした。



その翌日引越しのために使った縄くず、ダンボールの空箱などが家の周囲に散らばっていて見苦しいので少し整理しきれいにしようとしていたときの事です。家の外側はまだ足場がくんであり、新居は未完成であり、最後の仕上げであろうか塗装職人数人が注文通りの色を吹きつける作業をしていました。そして見ていると手ぎわよく吹付けてゆくそのあとから、次から次へと古新聞紙とそれをとめたのであろう塗装用のテープが無造作に所かまわず捨てられて行くのです。塗料を入れてある空缶も次々と沢山たまり、だいじな玄関前に積まれて行く状況が目につつて来たのです。

私も田上のゴミ捨場へ行くつもりだったからちょうどトラックを持っていたし「君らどうせあとかたづけをやるのだから、序でがあるから少し一緒にすて、やろうか」と声をかけてみた、返事が無い。もう一度少し大きくきいて見ると職人数人のうちの一人から返事がかえって来た、要約するとこうである。

「僕らは塗装するだけだ、忙がしくてあとかたづけなどしてられないし、請負者があとでオバサンを雇ってするから我々に関係ないからそんな事して貰わなくてもよい」と言うことらしい。私は心の中で腹がたった。又玄関に目ざわりなものをおいて山積のま、当分放置されるのか思われ益々腹がたった。同時に過ぎ去った日々も思い出した。大工達も亦拙宅の仕事をしている間中あとかたづけをやってくれなかった。床の下にはカンナくず、オガくず、などが散らばっていてつい最近棟梁にたのんで捨て、きれいにして貰ったことを思い浮べた。誰かが「日当の高い職人に掃除をさせるよりもオバサンを雇った方が安あがり」と洩らしていたことも思い出した。

反射的に私にはこう思えた。

「お金の大小ではない客の立場にたつならば自分の出したゴミは自分ですぐ処理するのが一番よい方法だろう」と。

ガソリンスタンドを開業して満10年になる。接客の数が多い仕事程あの職人のようになってはならない。お客の目の前ですぐきれいに片づける。目に見えないことではあろうが、これをさ、やかな職業奉仕と心得ているのです。オイルを注入しているとき床にこぼれる——すぐふきとる。バッテリーを新品と取りかえる——不要のナット、配線の切りはしがお客の車の中にもおちる。すぐ自分で取りのぞいておかなくてはならない。給油中ガソリンが誤ってこぼれることもあるはずである、放置すれば大変である、公害や危険の問題も出てくる。

今やガソリンは大勢の人に使用されている。

レジャーや商業活動にはなくてはならない主役者に成長してしまった現在である。

い、ガソリンを、そして常に変らぬ品質のものを供給したい、メーカーと共々の責任であり任務でもある。常に整理整頓が完全であってこそ働いているものみんなの自信・愛情も出来てくると考えるのは、私一人のさ、やかな職業奉仕であるかも知れない。

私のロータリー手帖から (11) ロータリー “四” の戒律

柴田 三郎

日本人には古くから“四”をいみ嫌らう悪弊がある。“死”に通ずるからであろう。他愛もないことながら、病院に4号室がなく、近代ホテルにさえ4号室をつくらないのがあり、電話番号にさえ“四”が敬遠されるらしい。

ところが、ロータリーでは、あれもこれも“4”で固められ、まとめられ、柱にさえなつて、“死”どころか、ロータリーの生きる原動力となっているのは面白い対照である。

① 先ずロータリーの綱領、目的は4カ条から成っている。要約すると①広く知己を求めて奉仕の機会を多く持つ。②各自の職業に誇りをもってその道徳的基準を高める。③公私の別なく奉仕の理想を実行する。④国際的にも理解と友情を広めかつ深める。

② ロータリアンの社会生活の基本、言動の尺度を示す“四つのテスト”は、もちろん4カ条からできている。①真実かどうか。②みんなに公平か。③好意と友情を深めるか。④みんなのためになるかどうか。

③ ロータリーは、その理想を実現するため4部門によって構成されている。①国際奉仕。②社会奉仕。③職業奉仕。④クラブ奉仕。

④ ロータリーの会員には4種類がある。①正会員。②シニア・アクティブ会員。③パスト・サービス会員。④名誉会員。

⑤ 1905年2月23日、シカゴ、ディアボン街のユニティ・ビルの一室にて、ロータリーは呱呱の声をあげた。時のメンバーはポール・ハリス(弁護士)。カスターバス・ローア(鉱山技師)。ハイラム・ショーレー(洋服屋)。シルベスター・シール(石炭商)の4人であったのな奇縁である。

⑥ ロータリーのマーク、歯車は24枚からなっている。

⑦ 国際ロータリーの理事は永年に互り14名であったが近年ようやく増員された。また新会員が最終的に決定するまでには14段階を経なければならない。と永い間言われてきたが、これも近年圧縮簡素化されるに至った。

⑧ こうして、作意か偶然か、ロータリーにおける“四”の因縁は深い。かくして“四”に便乗して4カ条にまとめられたものも多くある。そのひとつロータリーの会員には、次の4種類があると言われる。①ロータリー屋。バッヂを悪用する人。②イータリアン。飯をたべたら帰る喰い逃げの人。③老タリアン。若くてもロータリー意欲の欠けた老化現象の人。④奉仕に徹した名実ともロータリアン。

⑨ 金沢北RCの“ロータリアン信条”は“四つのテスト”にまさる名表現と言われる人もあるが4カ条である。①うそ。偽り、無理はないか。②正々堂々筋が通っているか。③善意と友情に徹しているか。④世のため人のためになるか。

⑩ ロータリアンとは、①[・]労を惜しまぬ人。②[・]他人の身になる人。③[・]利にフェアな人。④[・]安心できる人。即ち労他利安。

⑪ クラブ奉仕とは。①クラブの例会に出席して親睦を深める。②クラブの諸計画には積極的に参加する。③クラブの役員や委員となって協力する。④クラブの経費を負担し、奉仕に努める。

⑫ ①職業へ献身のロータリーに。②形より内容のロータリーに。③みんなで動かすロータリーに。④親睦深めるロータリーに。

⑬ 而して目的遂行のため。①忠実に。②和やかに。③積極的に。④継続的に。

⑭ こうした義務感の反面、ロータリアンにはどんな利点、恵みがあるか。①世界151ヶ国78万人、日本国内1,300RC7万人の親友がある。②ロータリアンは有形無形の社会的信用を享受している。③ロータリー活動を通じて社会に奉仕できる。④ロータリーを通じて広く知識と教養が得られる。

⑮ 最後に。金沢北RCの会員は今日現在(3月末日)44名である。この内スポンサーの金沢東RCより移籍したのは、大村、越野、山田、柴田ら4名の諸君である。理事は14名に1名不足の13名であるのは残念？。

第123回例会

- ◆ 3月18日(木)雨 ホワイトハウス 12:30～13:30
- 講話 “日本建築について” 岡田林太郎君
 - 出欠 出席37名、欠席7名、出席率84.09%
 - 来訪者 輪島RC 谷口昭守君
金沢RC 坪野俊雄君、南定雄君
真柄要助君、田端二郎君
金沢東RC 釜谷勇二君、平野知康君
山田勝二君、新名健吉君
松本巖夫君、米沢秀男君
岡章君、高瀬武平君
金沢西RC 新谷喜義君
坂本宗一郎君、田川一明君
金沢南RC 田中喜作君、山田秀三君
柿木英夫君、沖野太作君
4. 幹事報告 ○ 第10回理事会開催
本日例会終了後
○ I.C.G.F 役務分担表配布。
○ 次期役員研修会ご案内
とき 3月21日(日) 13:00～16:00
出席義務者 宗田・岡田・平尾・釣見
本江君
○ 東京千種会北陸研修会ご案内
とき 4月3日(土)～4日(日)
会費 5,500円
○ 次回例会講話者ご案内
落語家 三遊亭円生師匠
“芸談”
5. 今日のニュース 英国宰相8年歴任の最長記録を持つウイリソン首相が突然辞任し、1ポンド2ドルを割ったポンド危機のさ中、苦難のイギリスの前途に愈々暗雲低迷か。

第124回例会

◆ 3月25日(木)晴 ホワイトハウス 12:30～13:30



- 講話 “芸談”
落語家 三遊亭円生師匠
- 出欠 出席36名、欠席8名
出席率81.82%
- 来訪者 東京城西RC 芝生晴夫君
砺波RC 太田利雄君
珠洲RC 梶哲爾君
松任RC 矢木暁君

- 金沢RC 石黒健太郎君、岡田虎二君
上田喬弘君、佐山好三君
岡本敏君、中村外志郎君
金沢東RC 辻安伴君、矩幸成君
藤井健君、保田肇君
大樋年郎君
金沢西RC 新村利夫君、高島雄二君
丸山弘記君
金沢南RC 丹羽幹雄君、川原善一君
片山豊作君、松井正作君
村上良雄君、小柳善五郎君
成瀬栄蔵君、小林博君

4. 幹事報告 ○ I.C.G.F. 会場打合せ会
とき 本日例会終了後
ところ MROホール
出席義務者 役員、修練委員、岡田・長野君
○ I.C.G.F. ご案内
とき 3月28日(日) 10:30登録開始
ところ MROホール
集合時間 各役務責任者 9時30分
会 員 10時
○ 次期役員研修会報告
○ 当クラブ受入れの留学生 Maryさんは4月3日金沢に到着。
○ 新入会員研修会ご案内
4月1日(木) 11:30～
出席義務者 推薦者・修練委員会
5. 今日のニュース 俳優前野光保(29才)は、軽飛行機で児玉誉士夫邸を神風攻撃し自爆す。ロッキード疑獄に死の抗議。

理事会報告

- 3月18日 ホワイトハウス
- 金沢5RC合同連絡役員会報告
 - 事務局員給与改定の件
 - 東京千種会が4月3日～4日、ホワイトハウスにおいて開かれる。各クラブより多数参加してほしい。
 - 3月24日の石川県身体障害者訓練校卒業式には金沢RCの徳田副会長が出席することに決定。
 - 1977～78年度年次大会のホストクラブは金沢西RCに決定、他の4クラブもコホストとして協力してほしい。
 - 北RC協議事項
 - 途中入会者、退会者の年会費徴集の問題については半期半期に分けて徴集することに決定。
 - 当クラブのI.C.G.F意見発表者は松本智君に決定。
 - I.C.G.F会場打合せは3月25日、例会終了後行うことに決定。

新入会員紹介

(新たに仲間となった人です。おめでとう)

4月1日

職業分類	氏名	事業所・役名	事業所所在地・電話	自宅住所・電話	生年月日	推薦者	委員会
佃煮製造業	佃一成	佃食品(株) 取締役社長	金沢市大場町 東828 TEL 58-5545	金沢市尾張町 2丁目16の70 TEL 31-2017	1939年 5月22日	浅田豊久 平尾信明	情報